

Assemblea ordinaria dei soci GIRC. Roma 17-12-2016

Presenti

CD: Roscioni; Ancillotto; Mucedda.

Soci: Pidinchedda, Piras, Fassina, Tomassini

Ospiti: Anna Loy, Fabrizio Piccari, Marco Scalisi

Verbalizza: Ancillotto

Inizio assemblea: 15.45 – fine assemblea 17.00

Anna Loy presenta il lavoro schede monitoraggio ISPRA e il ruolo istituzionale dell'ATIt nel supporto alla rendicontazione per la direttiva habitat delle regioni. Nel 2017 verrà affrontato il tema dei protocolli (preso in mano dalla SHI) e l'indicazione dei valori favorevoli di riferimento. I gruppi specialistici dovrebbero assumere il ruolo di braccio operativo di ATIt, che supporterà finanziariamente gli incontri tecnici dei singoli gruppi specialistici per la lavorazione dei protocolli. In seno all'assemblea ATIt (probabilmente nella prima metà di marzo 2017) verrà proposta una tavola rotonda con i soci per discutere sulla definizione dei valori favorevoli di riferimento, altro punto cardine della rendicontazione.

A breve verrà redatto l'atlante europeo dei mammiferi a cui l'ATIt parteciperà attivamente;

Anna Loy aggiorna l'assemblea riguardo il procedere dei lavori per il sito web di Atit, che si prospetta anche come ambiente di raccordo e scambio di informazioni tra specialisti e non, e che sarà pronto per marzo. Il sito ATIt conterrà i siti dei gruppi specialistici. E' prevista una riunione a gennaio (data ancora da definire) con i coordinatori dei gruppi per vedere il primo layout.

Tomassini chiede se ci saranno livelli diversi di accesso al sito; Loy risponde che la gestione sarà ripartita tra responsabile, amministratori e utenti, che potranno accedere a livelli differenti.

Punto 1. Approvazione verbale seduta precedente e presentazione nuovi soci

Verbale approvato all'unanimità. Viene presentata la nuova socia Elena Moscardo (assente).

Punto 2. Comunicazione GIRC sui social media

Circa il sito si rimanda all'intervento di Anna Loy.

Punto 3. Workshop derattizzazione 2017

Roscioni e Ancillotto aggiornano i soci sull'organizzazione del workshop per i derattizzatori e di come Scaravelli abbia già avviato un dialogo con l'associazione nazionale. L'idea è di organizzare il workshop in primavera in prossimità della stagione di attività. E' una necessità impellente perché sempre più i derattizzatori vengono contattati per "eliminare" pipistrelli, emergenza sottolineata anche da Tomassini che riporta come negli ultimi tempi riceva sempre più richieste in questo senso sul suo sito dell'associazione Tutela Pipistrelli. Viene richiesta la partecipazione dei soci pensando alla creazione di un comitato organizzatore. Pidinchedda suggerisce il coinvolgimento delle asl e dei corpi forestali e si propone nel comitato organizzatore. Tomassini si propone nel comitato organizzatore e sottolinea come anche un comitato scientifico potrebbe essere necessario nell'organizzazione del workshop. Roscioni accogliendo le disponibilità di Tomassini e Pidinchedda informa che verrà chiesta la partecipazione dei soci via email, questo anche al fine di coprire il più possibile il territorio nazionale.

Punto 4. Resoconto colonie tutelate nel 2016

Roscioni aggiorna sulle colonie tutelate nel 2016: colonia nel Forte San Briccio (Verona), colonia nella chiesa parrocchiale di Silandro (Bolzano), colonia a rischio condominio Mondello (Palermo), colonia a rischio bagni di Vicarello Bracciano (Roma).

Piras propone di chiedere l'istituzione di un SIC presso la colonia di san briccio, visti i numeri e la composizione in specie del sito. Propone di contattare (a gennaio) la regione per chiedere quali azioni siano state intraprese per la tutela

della colonia in seguito all'intervento del GIRC. Tale azione verrà fatta di concerto con il GIRC con l'invio di una lettera ufficiale.

Roscioni si incarica di sentire la socia Di Salvo per avere info sull'esito della colonia di Mondello.

Fassina riporta che anche la lipu nazionale si è mossa per la tutela della colonia di Bracciano ponendosi contro la traslocazione della colonia, buona notizia che si va ad aggiungere all'azione dell'Università di Napoli, della regione Lazio, dell'associazione tutela pipistrelli e del GIRC: ogni membro della rete ChiroNet ha fatto sentire la sua voce. Si coglie l'occasione di comunicare che è stata istituita la mail pec del GIRC visto che sempre più è necessario usare la posta certificata per le comunicazioni ufficiali.

Tomassini solleva il problema delle colonie in cavità ipogee turistiche dove avvengono sempre più eventi ludici (concerti ecc...) senza che vengano effettuate valutazioni di impatto; il CD incarica Tomassini di comunicare le situazioni in maniera da comunicare direttamente con i responsabili ed attivare il controllo di questi eventi per limitare l'uso delle grotte e l'impatto sulle colonie.

Punto 5: Resoconto sulla partecipazione alla redazione alle schede di monitoraggio ATIt-ISPRA

Si rimanda alla introduzione di Anna Loy. Il GIRC si rende disponibile ad effettuare anche i passi successivi.

Punto 6: Resoconto sulla partecipazione Congresso SECEMU Vairao 3-4 dicembre 2016

Roscioni ha relazionato circa la partecipazione al Congresso SECEMU che si è tenuto a Vairao a inizio dicembre 2016. Alle giornate SECEMU ha portato una comunicazione orale "il ruolo del GIRC nella rete regionale del Lazio". La presentazione ha riscosso successo, di conseguenza questo approccio è stato

validato a scala internazionale. Anche nel contesto internazionale è emerso come ci sia necessità di fondi per il monitoraggio, che non è solo un problema italiano. Roscioni dice come l'esperienza sia stata formativa anche sullo stato della nostra associazione, rilevando un buono stato del GIRC se calato in un contesto internazionale.

Punto 7 Bilancio e prospettive della partecipazione ad Ornitho dopo il primo anno

Piras solleva il problema della collaborazione con ornitho e della necessità di validazione delle segnalazioni che appaiano sulla piattaforma. Di fatto non ci si è attivati in questo senso e Roscioni chiede supporto per individuare un socio che possa occuparsi dei rapporti con il comitato di Ornitho.

Roscioni si incarica di contattare Martinoli e Spada per chiarire i dettagli dell'accordo tra GIRC e Ornitho.

Punto 8 varie ed eventuali

Roscioni aggiorna circa il coinvolgimento recente del GIRC nel rispondere alla richiesta di federparchi circa le specie di chiroterteri presenti nelle liste rosse e nei parchi nazionali. Il GIRC è stato coinvolto da Danilo Russo che era stato incaricato di rispondere e che ha chiesto il supporto del GIRC nel completare il lavoro ritenendo necessario il coinvolgimento dei soci a scala nazionale per essere il più possibile rigorosi e completi. Il CD ha già compilato il format e il documento attuale comprensivo degli interventi di Danilo Russo e del CD verrà girato in lista per chiedere la partecipazione dei soci, con tempi molto stretti.